

Santiago, 12 de Febrero de 1969.

Señor
René Silva Espejo
Director de "El Mercurio".
Presente.

Señor Director,

A raíz del "alcance a mis observaciones sobre la construcción del embalse del Yeso" que don Ernesto Pinto Lagarrigue publicó en "El Mercurio" del 6 del presente, ese mismo día el Comando de la Candidatura Presidencial de don Radomiro Tomić envió a Ud. una carta rectificando los conceptos del sr. Pinto. Aunque "El Mercurio" no publicó esa rectificación, hoy publica una réplica de dicho ex Ministro de Obras Públicas.

A fin de que los lectores de su diario estén adecuadamente informados, creo de elemental justicia solicitarle que publique lo siguiente:

1º - De los antecedentes expuestos en la rectificación aludida, que el sr. Pinto Lagarrigue reconoce, resulta que el Embalse del Yeso demoró 14 años en construirse, tuvo un costo del orden de los E\$ 54.000.000 en moneda de 1967 y de este valor se invirtió un 21% durante la Administración del Presidente Ibáñez, un 38% durante el Gobierno del sr. Alessandri y un 41% en los tres primeros años del Gobierno del Presidente Frei, que la concluyó;

2º - Queda así en evidencia la mezquindad que significa haber pretendido que durante el Gobierno del sr. Ibáñez "se hizo sólo la instalación de faenas" y que el actual Gobierno habría debido terminar la obra "en el verano de 1965", es decir, dentro de los primeros seis meses de su mandato. El 21% construido durante el Gobierno del Presidente Ibáñez no puede ser sólo "instalación de faenas", como el propio sr. Pinto lo reconoce en su nueva declaración. Y si el Gobierno del sr. Alessandri, en seis años, pudo construir un 38% del total de la obra, no puede seriamente pretender que este hubiera podido hacer el 41% restante en seis meses; y

3º - Para refrescar la memoria al sr. ex Ministro de Obras Públicas y demostrarle que fué el anterior Gobierno el que demoró, sólo quiero recordarle que en su Mensaje al Congreso Pleno de 21 de Mayo de 1961 el Presidente Alessandri citó el Embalse El Yeso entre las obras de riego que se terminarían en 1962 (pag. 240), y en su Mensaje siguiente, de 21 de Mayo de 1962, la incluyó entre las que se terminarían en 1963 (pag. 259). A pesar de esas afirmaciones, terminó su período faltando un 41% de la obra para concluirla.

Saluda atte. al sr. Director

Patricio Aylwin A.